

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penilaian tentang Kajian Humaniora dalam novel *Here We Are* Karya Ungu Lianza dan Pemanfaatannya Sebagai Alternatif Bahan Ajar Apresiasi Sastra di SMA, maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Dalam novel *Here We Are* karya Ungu Lianza terdapat kajian humaniora yang terkandung di dalamnya. Adapun kajian humaniora yang terdapat dalam novel *Here We Are* karya Ungu Lianza adalah kasih sayang, penderitaan dan keadilan. Bentuk cinta kasih yang terdapat dalam novel *Here We Are* karya Ungu Lianza ada sebanyak 23 data, bentuk penderitaan yang terdapat dalam novel *Here We Are* karya Ungu Lianza ada sebanyak 32 data, dan bentuk keadilan yang terdapat dalam novel *Here We Are* karya Ungu Lianza ada sebanyak 7 data.
2. Pemanfaatan kajian humaniora dalam novel *Here We Are* karya Ungu Lianza yang sudah dianalisis adalah untuk dimanfaatkan ke dalam bahan ajar SMA sehingga dapat menjadi alternatif pembelajaran untuk guru. Bahan ajar yang dibentuk menggunakan bahan ajar modul. Adapun prosedur pembelajaran dilakukan dengan beberapa tahap, yaitu: (1) tahap awal, (2) tahap inti, dan (3) tahap penutup. Bahan ajar modul yang digunakan sebagai alternatif pembelajaran bahasa Indonesia di SMA setuju atau dikategorikan “layak digunakan di lapangan” oleh ahli materi.

B. Saran

Berdasarkan hasil analisis terhadap kajian humaniora dalam novel *Here We Are* karya Ungu Lianza berupa nilai kasih sayang, nilai penderitaan, dan nilai keadilan maka diharapkan hal-hal sebagai berikut.

1. Hasil analisis yang tertuang dalam skripsi ini dapat menjadi salah satu referensi, baik sebagai bahan bacaan maupun bahan ajar dalam pembelajaran novel di SMA khususnya yang terkait dengan kajian humaniora (kemanusiaan).

Hasil analisis tersebut dapat menjadi wahana penambah khazanah pengetahuan bagi khalayak dalam memahami kajian humaniora yang terdapat dalam novel tersebut. Dengan demikian, semua pihak dapat menjadikan hasil analisis dalam skripsi ini sebagai sesuatu yang bermanfaat dalam kajian-kajian keilmuan yang terkait dengan nilai pendidikan novel pada masa-masa yang akan datang.